

Nombre de la alumna: Daniela Adriana Mendoza Pérez.

Cuatrimestre: 9° "A". Carrera: Psicología.

Docente: Sandy Naxchiely Molina Román.

Materia: Supervisión de casos clínicos.

Trabajo: Ensayo "Ética dentro de la supervisión clínica".

ENSAYO.

Ética entro de la supervisión clínica.

Durante el tiempo el psicólogo en su práctica profesional se ha regido obligatoriamente por un código ético personal, que muchas veces por desgracia lleva al abuso de la calidad del profesional. Por eso se hace necesario el buen manejo de la ética tanto personal como profesional para que los psicólogos puedan ejercer sus funciones de forma eficaz y se pueda entregar un trabajo de una gran calidad moral y profesional hacia los pacientes.

El psicólogo tiene un compromiso y una responsabilidad con la sociedad y por eso se hace muy importante una buena ética para evitar el uso de sus conocimientos para dominios de personas o para sometimiento de estas.

La práctica de la ética no es algo que se aprenda al inicio de una carrera profesional, sino que esta se va desarrollando conforme nuestra experiencia profesional aumente y nuevos retos surjan.

El papel de la ética en la psicología se caracteriza por una forma explícita o implícita que se presentan en dos elementos, una de estas son los principios éticos y las declaraciones sobre la práctica que comúnmente están escritas en forma de normas que son de uso obligatorio.

De tal forma, los códigos éticos son herramientas que muestran el adecuado comportamiento del profesional y este pueda actuar como es debido.

El uso de los códigos éticos debe estar sujetos a modificaciones o mejor a moldeamientos de acuerdo al área psicológica en la cual se trabaja, por ejemplo en el caso de la psicología clínica el código ético debe abarcar el profesionalismo del psicólogo, hasta su comportamiento con el paciente durante el tratamiento y si es necesaria una investigación sobre el caso que se está tratando con diferentes personas, el código ético debe dar información del comportamiento y el procedimiento adecuado para dicha investigación.

Considerando diferentes puntos de vista de la relación que existe entre la ética y la psicología, podemos decir que la psicología puede ayudar al estudio de la ética y puede también ayudar al psicólogo a conocer de qué manera se encuentran enraizada las convicciones morales de las personas o los pacientes y así permitir analizar que tanto esta

la ética condicionada por la sociedad o la cultura que se vive en el momento y como puede influir las personas en la ética de otra.

La psicología clínica es la disciplina o campo especializado de la psicología que aplica los principios, técnicas y los conocimientos científicos desarrollados por esta ciencia para evaluar, diagnosticar, tratar, modificar y prevenir trastornos mentales o cualquier tipo de comportamiento para los procesos de la salud y enfermedad, en los diferentes ambientes en los cuales estos se puedan generar.

La psicología clínica por ser esa rama de la psicología que tiene el mayor contacto con personas, necesita estar guiada por códigos éticos que puedan entregar al psicólogo clínico la forma adecuada de cómo debe ser su comportamiento durante el proceso de atención de los pacientes y de qué manera debe proceder de acuerdo a las situaciones que se generen.

La supervisión en psicoterapia como una herramienta para fomentar la ética, la calidad y ejecución idónea de la praxis en los procesos.

La supervisión es un espacio que se ofrece entre profesionales para revisar y dar cuenta del trabajo terapéutico. Un proceso riguroso, educativo y cooperativo, para añadir a esta definición las ideas de análisis que permite reflexionar, recibir retroalimentación y orientación que permite al supervisado obtener competencia ética, creatividad y confianza para dar un mejor servicio a sus clientes.

La supervisión, en su mayoría coinciden, en que existe una relación paralela entre la supervisión y la terapia, las formas en que se comporta el supervisor con el supervisado y el supervisor con el paciente, también habla de dificultades, problemas y estilos de comunicación que serán similares. Por lo que las fronteras en la supervisión y la terapia es algo difusa. Pero sus elementos éticos son clave, ya que el supervisor tendrá una gran influencia en el desarrollo profesional, en el progreso formal. En cuestión teórica la supervisión depende del tipo de terapia desde la que se interviene.

Bibliografía:

- https://www.researchgate.net/publication/325225544 Etica y supervision en psicoterapia Ethics and supervision in psychotherapy
- https://psicoterapeutas.com/la-etica-en-la-supervision/
- https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=1448804
- https://www.redalyc.org/pdf/292/29251161013.pdf